



Nicolás Mandujano Ramos, de la Facultad de Economía.



Roberto Ramírez Hernández, de Investigaciones Económicas.

COMUNIDAD

El primer lugar fue para Nicolás Mandujano Ramos, de la Facultad de Economía

## Entrega Económicas el Premio Jesús Silva Herzog



Jesús Silva Herzog y Jorge Basave. Foto: Benjamín Chaires.

**P**ara fomentar el análisis económico de la realidad nacional y su entorno mundial, el Instituto de Investigaciones Económicas otorgó el Premio Anual de Investigación Económica Maestro Jesús Silva Herzog.

En esta ocasión, el galardón, entregado por el rector José Narro Robles y Jesús Silva Herzog Flores, miembro del jurado, fue para Nicolás Mandujano Ramos, de la Facultad de Economía, primer lugar en la modalidad de investigaciones externas al Instituto, por su trabajo "Federalismo y descentralización fiscal en México, 1996-2006".

Asimismo, Marcelo Carmagnani, investigador de El Colegio de México, ganó en la categoría de mejor artículo publicado en *Problemas del Desarrollo*. Revista

GUSTAVO AYALA

*Latinoamericana de Economía*, por "La Agricultura Familiar en América Latina".

En la versión interna, se concedió el segundo lugar a Roberto Ramírez Hernández, académico del Instituto, por "La dispersión económica de la zona central de México a su área metropolitana y sus efectos en la estructura económica del suelo urbano de la ZMCM -aplicación de un modelo matemático para el periodo de 1994 a 2004".

Por último, en la versión externa se otorgó el segundo lugar a Carlos Antonio Roza Bernal, profesor-investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana campus Xochimilco, por su trabajo "México y la Unión Europea: logros y opciones de su asociación económica".

Jorge Basave Kunhardt, director de Investigaciones Económicas, dijo que desde hace 25 años este reconocimiento representa

para el Instituto una de sus tradiciones más apreciadas. "Con él cumplimos con la razón de ser de nuestro centro de trabajo: estimular la investigación en la ciencia económica, y nos permite honrar la memoria de nuestro fundador Jesús Silva Herzog".

En el auditorio de esa entidad académica, subrayó que el certamen tiene un especial significado porque representa un mensaje imperecedero de admiración por la figura y el desempeño histórico de Jesús Silva Herzog, economista brillante y, sobre todo, un intelectual comprometido con las mejores causas de México.

Prolífico escritor y destacado conferencista, en 1940 creó el departamento que posteriormente se convertiría en el Instituto de Investigaciones Económicas, como una dependencia de la Escuela Nacional de Economía, en la que se elaboraban estadísticas económicas y los primeros trabajos de investigación sobre esta disciplina, recordó Jorge Basave.

### Universitario extraordinario

Al entregar las distinciones, acompañado por Estela Morales Campos, coordinadora de Humanidades, José Narro sostuvo que Jesús Silva Herzog es uno de esos universitarios y mexicanos extraordinarios y hoy, con este premio, continúan vigentes su ejemplo y su vida.

A los galardonados dijo que haber conseguido este premio es una muestra más del reconocimiento que les dan sus colegas. Ojalá que sea un estímulo por lo hecho, pero también para impulsar lo que venga en el futuro y para su desarrollo, y que su conocimiento sirva para influir en la configuración de las políticas públicas en el país. *g*